

EL PROFESOR DOCTOR BRUNO KISCH (1890-1966)

MIEMBRO de una antigua familia judía, de Praga, Bruno Kisch nació y se educó en dicha ciudad, hasta obtener, en 1913, el título de médico, en su Universidad. De ésta pasó en seguida a la de Colonia, como profesor de Fisiología, Bioquímica y Medicina Experimental, en cuya situación le conoció en 1930, quien esto escribe.

Fue Kisch, en 1927, uno de los fundadores de la "Sociedad Alemana para la Investigación de la Circulación"; su secretario durante siete años; editor de su periódico, y en años subsecuentes, de las revistas "Zeitschrift für Kreislauf-forschung", "Ergebnisse der Kreislauf-forschung" y "Cardiologia", así como de "Biblioteca Cardiologica".

Por cotejar las tendencias de la investigación científica de la naturaleza con las inspiradoras de diversos conceptos filosóficos acerca del mundo, Kisch publicó en 1931 su pequeño libro *Naturwissenschaft und Weltanschauung*, que con ciertas salvedades acerca de algunas de las opiniones en él expresadas, publicó en castellano la Universidad de México en 1933: *Las ciencias naturales y el concepto del mundo*.
Versión de J. J. I.

Aceptó Kisch, por entonces, venir a trabajar a nuestra Escuela de Medicina durante dos años, para contribuir a levantar la enseñanza e iniciar la investigación en Bioquímica, pero la imposibilidad de ofrecerle pagas adecuadas impidió lograrlo, primero allí y después en la recién fundada *Escuela Nacional de Ciencias Biológicas*. Entretanto, desde 1936 era despojado de todos sus cargos universitarios por el régimen nazi, del cual logró escapar a los Estados Unidos, a fines de 1939. Fundó allí, en 1943, para seguirla publicando ininterrumpidamente, la importante revista *Experimental Medicine and Surgery*, que acaba de completar su tomo veinticuatro.

A partir de 1951, Kisch empezó a publicar una importante serie de trabajos sobre microscopía electrónica del corazón, y más recientemente, fundó la "Sociedad para la Promoción de las Relaciones Científicas Internacionales", al amparo del nombre de Carl Neuberg. Desde 1947, le expidieron nombramiento de Socio Correspondiente, nuestra Academia Nacional de Medicina y nuestra Sociedad Mexicana de Historia Natural.

J. J. I.